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УЗБЕКИСТАН: УЗБЕКИСТАН: 
ВКЛАД В ВОЗРОЖДЕНИЕ  ВКЛАД В ВОЗРОЖДЕНИЕ  
ВЕЛИКОГО ШЕЛКОВОГО ПУТИВЕЛИКОГО ШЕЛКОВОГО ПУТИ

Президент Узбекистана 
Шавкат Мирзиёев  
17-18 октября примет 
участие в мероприятиях 
третьего Международного 
форума «Один пояс, 
один путь», который 
состоится в Пекине.

Дорогие соотечественники!
Как известно, планета Земля - единая 

Родина всего человечества. Земля - источ-
ник жизни. Она щедро дарит людям все 
самое необходимое.  

К сожалению, сегодня из-за неправиль-
ного использования водных, земельных 
ресурсов, применения экологически вред-
ных технологий на нашей планете меня-
ется климат, исчезает биоразнообразие. 

Жизнь более 8-миллиардного населения 
Земли находится под угрозой. 

Недавно с трибуны ООН Президент 
Шавкат Мирзиёев выдвинул важные 
инициативы по предотвращению трех 
 проблем, подвергающих жизнь челове-
чества опасности, - изменения климата, 
исчезновения биоразнообразия и загряз-
нения окружающей среды. 

НАМ ЖИТЬ В НОВОМ УЗБЕКИСТАНЕ - НАМ ЖИТЬ В НОВОМ УЗБЕКИСТАНЕ - 
ЗЕЛЕНОМ КРАЕ!ЗЕЛЕНОМ КРАЕ!
ОБРАЩЕНИЕОБРАЩЕНИЕ

активистов махаллей, представителей старшего активистов махаллей, представителей старшего 
поколения, интеллигенции, женщин  поколения, интеллигенции, женщин  
и молодежи Узбекистана к народуи молодежи Узбекистана к народу
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ВЫСТУПЛЕНИЕ ПРЕЗИДЕНТА РЕСПУБЛИКИ УЗБЕКИСТАН ШАВКАТА МИРЗИЁЕВА  
НА 25-Й СЕССИИ ГЕНЕРАЛЬНОЙ АССАМБЛЕИ ВСЕМИРНОЙ ТУРИСТСКОЙ ОРГАНИЗАЦИИ

ТУРИЗМ - ВАЖНЫЙ ФАКТОР ОБЕСПЕЧЕНИЯ ОБЩЕГО БЛАГОСОСТОЯНИЯ И УСТОЙЧИВОГО РАЗВИТИЯ
Президент Республики Узбекистан Шавкат Мирзиёев 16 октября прибыл в Самаркандскую область для участия в церемонии открытия юбилейной  

25-й сессии Генеральной ассамблеи Всемирной туристской организации (ЮНВТО).

Уважаемый господин Генеральный секретарь!
Уважаемые главы делегаций!
Дамы и господа!
Я искренне рад приветствовать всех вас на 

церемонии открытия 25-й сессии Генеральной 
ассамблеи Всемирной туристской организации.

Проведение юбилейного заседания Организа-
ции в древнем Самарканде - жемчужине Великого 
шелкового пути, крупном туристическом центре 
Нового Узбекистана имеет глубокий символиче-
ский смысл.

Этот неповторимый город, расположенный на 
перекрестке мировых цивилизаций, на протяже-
нии многих веков является центром торговли, 
науки и культуры, мостом между Востоком и 
Западом. Ровесник древнего Рима, этот вечный 
город - столица великих держав, священная 
земля, взрастившая многих выдающихся уче-
ных, мыслителей и богословов, и мы по праву 
гордимся им.

Самарканд, прославившийся как «Украшение 
лика Земли», внесший огромный вклад в разви-
тие двух великих эпох Восточного Ренессанса, 
сегодня становится одним из современных тури-
стических центров мира. Ярким подтверждением 
этого является проведение здесь столь авторитет-
ного международного форума.

Добро пожаловать в древний и вечно молодой 
Самарканд, дорогие гости!

Уважаемые участники сессии!
Как известно, туризм является одной из дина-

мично развивающихся и перспективных отраслей 
мировой экономики.

Процессы глобализации открыли широкие воз-
можности для свободного перемещения людей 
по всему миру. По данным Всемирного совета по 
туризму и путешествиям, до пандемии коронави-
руса около 10 процентов мирового валового про-
дукта и 7 процентов мирового экспорта приходи-
лись на туристический сектор.

К сожалению, пандемия оказала серьезное 
негативное воздействие на развитие отрасли. 
Вследствие этого доходы от экспорта туристиче-
ских услуг существенно уменьшились, миллионы 
рабочих мест были ликвидированы.

В результате системной работы, проведенной 
Всемирной туристской организацией и прави-
тельствами государств, которые вы представля-
ете, сегодня глобальный туризм заново возрожда-
ется. Благодаря совместным усилиям и тесному 
сотрудничеству всех стран эта сфера демонстри-
рует гибкость и устойчивость к новым проблемам 
и вызовам.

В прошлом году в мире почти один миллиард 
туристов совершили путешествия за рубеж, что 
составляет около 70 процентов допандемийного 
показателя. В текущем году ожидается дальней-
ший рост.

В нынешней сложной обстановке многие госу-
дарства при восстановлении своей экономики 
и решении актуальных социальных проблем 
делают ставку на сектор туризма. В сфере усили-
вается глобальная конкуренция.

Это, конечно, не случайно: вы хорошо знаете, 
что каждый доллар, вкладываемый в отрасль, 
приносит 3-4-кратную прибыль. А каждое новое 

рабочее место способствует созданию еще 2 рабо-
чих мест в других отраслях.

В этом плане туризм без преувеличения явля-
ется важным фактором обеспечения общего бла-
госостояния и устойчивого развития наших стран. 
В то же время это мощное средство для укрепле-
ния культурных обменов между народами мира и 
принципов толерантности.

Мы полностью поддерживаем активные уси-
лия Всемирной туристской организации, направ-
ленные на ускоренное развитие туризма во всех 
регионах мира и его превращение в один из драй-
веров мировой экономики. Заслуживают внима-
ния новые подходы, конкретные меры по повыше-
нию качества услуг и большое значение, которое 
Организация придает инфраструктурным проек-
там в сфере туризма.

Нашим общим целям особенно созвучны уси-
лия Организации, направленные на то, чтобы 
туризм занял ключевое место в глобальной 
повестке, на увеличение доли этой сферы в нара-
щивании образовательного потенциала и сокра-
щении бедности, а также на укрепление много-
сторонних партнерских связей. 

Следует отметить, что в последние годы Органи-
зация стала нашим надежным и долгосрочным стра-
тегическим партнером в более полной реализации 
туристического потенциала Нового Узбекистана. 

За прошедший период совместно разработаны 
дополнительные меры по безопасному туризму 
для нашей страны, реализуются стартап-проекты. 
В наших городах проводятся региональные кон-
ференции Организации.

Вы хорошо знаете, что в последние годы мы 
в Узбекистане осуществляем программу широ-
комасштабных необратимых реформ, в которой 
особое внимание уделяем укреплению институ-
тов демократического общества, либерализации 
экономики, повышению уровня жизни населения.

В проводимой нами политике открытых дверей 
приоритетное значение мы придаем туристиче-
ской отрасли.

Для граждан около 100 стран ввели безвизовый 
режим. Для граждан еще 55 государств установ-
лен упрощенный порядок предоставления элек-
тронной визы.

Мы создали благоприятные условия для веде-
ния всех видов туристического бизнеса. Пре-
доставили налоговые и таможенные льготы, 
усилили кредитную и финансовую поддержку. 
Выделяются субсидии для строительства новых 
гостиниц, привлечения международных брен-
дов и увеличения притока туристов. Благодаря 
этому в течение двух лет, несмотря на связанные 
с пандемией ограничения, реализовано более 800 
инфраструктурных проектов.

Только на улучшение туристической инфра-
структуры города Самарканда направлено свыше 
1 миллиарда долларов инвестиций. Международ-
ный туристический центр «Шелковый путь», где 
проводится сегодняшний форум, является одним 
из таких крупных проектов.

Кроме того, в целях обеспечения безопасности 
туристов создана туристическая полиция.

Зимний курорт «Амирсой», зоны отдыха 
«Афсоналар водийси», «Замин» и «Чарвак» пре-

вратились в международные туристические 
центры, привлекательные для многих иностран-
ных туристов.

Уважаемые участники форума!
Мы создаем туристические деревни с тради-

ционным укладом жизни и уникальным ремес-
ленничеством.

В целях обеспечения путешественникам 
комфортных условий фонд гостиниц доведен 
до 140 тысяч мест, открыто 70 новых туристи-
ческих маршрутов, начали действовать 6 част-
ных авиакомпаний.

Уделяем большое внимание подготовке про-
фессиональных кадров для сферы. В 35 выс-
ших учебных заведениях республики ведется 
подготовка квалифицированных специалистов 
на основе международных стандартов.

В Международном университете туризма 
и культурного наследия «Шелковый путь» в 
Самарканде обучаются студенты из 19 стран.

Число иностранных туристов, прибывающих 
в Узбекистан, увеличилось в 2 раза. Доходы от 
экспорта туристических услуг выросли в 4 раза. 
Например, в этом году Узбекистан посетили в 5 
раз больше туристов из Японии, в 3,5 раза - из 
Индии и Италии, в 2 раза - из США. 

По подсчетам, в текущем году нашу страну в 
общей сложности посетят 7 миллионов туристов. 
К 2030 году мы планируем довести этот показатель 
до 15 миллионов, поток внутренних туристов - до 
25 миллионов человек.

Глава нашего государства 
сначала посетил мавзолей 
Имама Бухари. Были прочи-
таны суры из Корана и дуа. 

В настоящее время продол-
жается обновление комплекса. 
Президент ознакомился с 
ходом строительно-отделоч-
ных работ.

Президент Республики 
Узбекистан Шавкат Мирзиёев 
в конгресс-центре Междуна-
родного туристического комп-
лекса «Великий шелковый 
путь» принял Генерального 
секретаря Всемирной турист-
ской организации (ЮНВТО) 
Зураба Пололикашвили.

В ходе встречи рассмот-
рены вопросы дальнейшего 
расширения многопланового 
сотрудничества с указанным 
специализированным инсти-
тутом ООН по наращиванию 
туристического потенциала 
Узбекистана.

С глубоким удовлетворе-
нием отмечен достигнутый 
беспрецедентно высокий 
уровень сотрудничества с 
ЮНВТО, ставшей стратегиче-
ским партнером Узбекистана 
в реформировании туристиче-
ской отрасли.

Дана высокая оценка 
совместным усилиям по попу-
ляризации бренда «Туризм на 
Шелковом пути», включая 
реализацию программ и про-

ектов, направленных на раз-
витие туристической инфра-
структуры, популяризацию 
туристического направления 
в нашу страну, подготовку 
квалифицированных кадров.

Важными практическими 
результатами взаимодействия 
стали проведение в нашей 
стране юбилейной сессии 
Генассамблеи ЮНВТО, откры-
тие в ее рамках Международ-
ной академии туризма и Тема-
тического офиса «Шелковый 
путь» в городе Самарканде.

Генеральный секретарь 
ЮНВТО выразил искреннюю 
благодарность Президенту 
Узбекистана за содействие 
в подготовке и организации 
на высоком уровне главного 
международного мероприя-
тия туристической отрасли 
этого года.

В рамках Генассамблеи 
также состоятся инвестици-
онный и образовательный 
форумы с участием ведущих 
компаний, вузов и организа-
ций туристической отрасли. 
По их итогам ожидается под-
писание контрактов и согла-
шений по реализации совмест-
ных программ и проектов в 
этих направлениях.

Фото Пресс-службы
Президента Республики Узбекистан.

(Окончание  
на 2-й стр.)

(Окончание  
на 2-й стр.)

В международном аэропорту «Шоуду» главу 
нашего государства встретили министр по чрезвы-
чайным ситуациям КНР Ван Сянси и другие офици-
альные лица.

В честь высоких гостей были подняты государствен-
ные флаги двух стран и выстроен почетный караул.

В ходе визита 17-18 октября запланировано прове-
дение переговоров с Председателем КНР Си Цзинь-

пином и председателем Народного политического 
консультативного совета Китая Ван Хунином, дру-
гих двусторонних встреч.

Лидер Узбекистана примет участие в открытии 
Международного форума «Один пояс, один путь», 
в рамках которого выступит с речью на пленарной 
сессии.

УзА

ПРЕЗИДЕНТ УЗБЕКИСТАНА  
ПРИБЫЛ В ПЕКИН

По приглашению Председателя Китайской Народной Республики  
Си Цзиньпина Президент Республики Узбекистан Шавкат Мирзиёев 

вместе с супругой прибыл с рабочим визитом в город Пекин.
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В церемонии открытия форума 
принял у час тие и выс т упил 
Президент Узбекистана Шавкат 
Мирзиёев.

С приветственным словом 
также выступили генеральный 
секретарь UNWTO Зураб Пололи-
кашвили и в видеоформате Гене-
ральный секретарь ООН Антониу 
Гутерриш. 

В рамках Генеральной ассамб
леи UNWTO в Самарканде также 
пройдут Международный инве-
стиционный форум, Междуна-
родный образовательный форум, 
церемония награждения «Лучшие 
туристические деревни», а также 
ряд пленарных заседаний и куль-
турных мероприятий.

Стоит отметить, что никогда 
ранее Узбекистан не принимал 
Генеральную ассамблею UNWTO. 
В ходе проведения голосования 
на предыдущей Генассамблее в 
2021 году в Испании Узбекистан 
обошел Португалию и Египет в 
борьбе за место проведения меро-
приятия.

Корреспонденты ИА «Дунё» 
побеседовали с некоторыми зару-
бежными участниками сессии.

Сара НОШАДИ,
глава представительства 
ЮНEСКО в Узбекистане:
 Слушая речь Президента 

Шавката Мирзиёева, я еще раз 
убедилась, что сфера туризма в 
Узбекистане является стратеги-
ческим направлением в эконо-
мическом развитии страны так 
же, как и «зеленая» экономика и 
культура.

Хотела бы отметить важность 
принимаемых мер по сохранению, 
продвижению и популяризации 
исторического наследия страны, 
исторических памятников, что 
вносит огромный вклад в разви-
тие туризма и, как следствие, в 
экономическое развитие страны. 
Охрана культурного и историче-
ского наследия является неотъем-
лемой частью работы ЮНЕСКО.  
Но самое главное богатство Узбе-
кистана  это его гостеприимный 
народ.

Софи ИББОТСОН, 
посол туристического бренда 
Узбекистана в Великобритании:

 Есть две причины, по которым 
25я сессия Генеральной ассамб
леи UNWTO важна для Узбеки-
стана. Вопервых, здесь собрались 
представители туристических 
администраций со всего мира. Это 
дает Узбекистану возможность 
не только внести свой вклад в 
международную туристическую 
политику, но и сформировать ее на 
ближайшие два года. Другая при-
чина значения этого мероприятия 
в том, что Узбекистан обретает 
возможность продемонстри-
ровать свое гостеприимство и 
направление MICEтуризма. MICE 
 это конференции и мероприятия 
в рамках деловых встреч. Это не 
та форма туризма, которую Узбе-
кистан развивал в прошлом, но 
она будет развиваться в будущем. 
Мы можем показать, что в Узбе-
кистане есть все возможности 
и специалисты для проведения 
мероприятий высокого уровня, и 
стимулировать организаторов со 
всего мира провести запланиро-
ванные мероприятия в Узбеки-
стане.

Привлекательность Узбеки-
стана для туристов из ЕС в том, 
что для них это новое, захватыва-
ющее и достаточно экзотическое 
направление, но в то же время 
очень безопасное и доступное. 
Этот баланс качеств и делает дан-
ное направление желанным для 
посещения. Конечно, это не все 
качества, привлекает факт огром-
ного разнообразия туристических 
продуктов. Мы знаем о досто-
примечательностях Шелкового 
пути, природных объектах, местах 
общественного посещения, и я 
очень рада тому, что Генеральная 
ассамблея UNWTO собирается 
отметить «Лучшие туристические 
деревни». Это новое прекрасное 
направление для Узбекистана, 
которое позволяет междуна-
родным и местным туристам 
общаться с сельскими жителями 
и об их образе жизни.

ИНОСТРАННЫЕ УЧАСТНИКИ 25-Й СЕССИИ 
ГЕНАССАМБЛЕИ ЮНВТО: УЗБЕКИСТАН ДОБИЛСЯ 
УСПЕХОВ НЕ ТОЛЬКО В РАЗВИТИИ ТУРИЗМА,  

НО И ВО МНОГИХ ДРУГИХ ОБЛАСТЯХ
16 октября в конгресс-центре комплекса 

«Великий шелковый путь» начала свою работу 
25-я сессия Генеральной ассамблеи Всемирной 

туристской организации ООН (UNWTO).

ВЫСТУПЛЕНИЕ ПРЕЗИДЕНТА РЕСПУБЛИКИ УЗБЕКИСТАН ШАВКАТА МИРЗИЁЕВА  
НА 25-Й СЕССИИ ГЕНЕРАЛЬНОЙ АССАМБЛЕИ ВСЕМИРНОЙ ТУРИСТСКОЙ ОРГАНИЗАЦИИ
Уважаемые дамы и господа!
Проводимая нами масштабная работа получает 

особое признание мирового сообщества. В част-
ности, Узбекистан занимает высокие позиции в 
рейтинге самых быстро развивающихся центров 
туризма Всемирной туристской организации, а 
также авторитетного Института социологиче-
ских исследований Гэллапа как самая безопасная 
страна для туризма.

Наряду с этим наша страна стала победителем 
в номинациях «Открытие года» и «Гастрономи-
ческий туризм» рейтинга National Geographic 
Traveler Awards США.

В прошлом году во «Всемирном индексе 
мусульманских туристов» Узбекистан признан 
лучшим развивающимся туристическим направ-
лением.

Уважаемые участники заседания!
Мы поставили перед собой амбициозные цели 

и планы и готовы к тесному сотрудничеству с 
вами в их реализации. В том числе разрабаты-
ваем Стратегию комплексного развития туризма 
до 2030 года.

В этом направлении мы уделяем приоритетное 
внимание созданию современной туристической 
и транспортной инфраструктуры.

В частности, для маршрутов Ташкент - Самар-
канд и Навои - Бухара будет закуплено еще 6 
высокоскоростных поездов, построено дополни-
тельно 600 километров железных дорог.

С 2025 года налаживается движение высо-
коскоростных поездов по маршруту Ташкент - 
Хива, с 2026 года он будет продлен до города 
Нукуса.

Также по маршрутам Ташкент - Самарканд и 
Ташкент - Андижан будут построены платные 
автомагистрали на основе государственно-част-
ного партнерства. В результате на данных марш-
рутах время в пути сократится в 2 раза.

К 2030 году мы закупим еще 56 современных 
авиалайнеров и доведем количество самолетов 
в нашем авиапарке до 100. Кроме того, в 4 раза 
будет увеличено количество авиарейсов. Во всех 
аэропортах будет введен режим «открытое небо», 
на основе государственно-частного партнерства 
будет обновлено 6 крупных аэропортов в регио-
нах.

Также в больших городах и часто посещае-
мых туристами местах будет создано 30 крупных 
туристических кластеров.

Большое внимание мы уделяем и повыше-
нию потенциала страны в сфере культурного 
туризма.

В настоящее время в нашей стране имеется 
более 8 тысяч объектов культурного наследия. 
В Список всемирного культурного наследия 
ЮНЕСКО включено более 200 объектов матери-
ального и 6 объектов нематериального наследия 
Узбекистана.

В рамках национальной программы «Жем-
чужины древней истории» количество привле-
кательных для туристов объектов культурного 
наследия будет доведено с 800 до 2,5 тысячи, 
будет отреставрировано 745 объектов культурного 
наследия, в 20 архитектурных памятниках - соз-
даны музеи под открытым небом.

В рамках программы паломнического туризма 
число туристов увеличим более чем в три раза по 
сравнению с сегодняшним показателем. С этой 
целью будет расширена география мест паломни-
чества, создана их единая карта.

Убежден, что возводимый в Самарканде вели-
чественный мемориальный комплекс в честь 
нашего выдающегося предка, ученого и мысли-
теля Имама Бухари станет одним из крупнейших 
проектов в этом направлении.

Кроме того, в центре нашего внимания нахо-
дятся вопросы создания совместных с госу-
дарствами региона туристических маршрутов, 
расширения транспортно-логистических возмож-
ностей Центральной Азии, в том числе реализа-
ции программы «Один тур - весь регион».

В результате проводимой работы по развитию 
направлений туризма, в частности медицин-
ского, экологического, гастрономического, этно- 
и экстремального туризма, мы намечаем создать 
в будущем не менее 1 миллиона новых рабочих 
мест.

Уважаемые участники форума!
Проведение такого крупного мероприятия в 

мировой индустрии туризма, как сессия Гене-
ральной ассамблеи Всемирной туристской орга-
низации в городе Самарканде, является большим 
историческим событием для региона Централь-
ной Азии.

Уверен, что этот форум послужит расширению 
сотрудничества между государствами - членами 
Организации и даст новый мощный импульс его 
дальнейшему развитию.

В целях всестороннего углубления сотрудни-
чества предлагаю следующее.

Во-первых, самой актуальной проблемой гло-

бального туризма является обеспечение гаранти-
рованной системы безопасности туристов.

Следует отметить, что наблюдающиеся 
сегодня в разных регионах мира конфликты и 
нестабильная обстановка оказывают еще более 
негативное влияние на развитие сферы, чем пан-
демия.

К огромному сожалению, вследствие этих про-
цессов резко снижается туристический потенциал 
и количество туристов в популярных и традици-
онных направлениях, возрастают имеющиеся 
угрозы и вызовы для безопасного туризма, их 
отрицательное воздействие также широко распро-
страняется на соседние регионы, разрушаются объ-
екты всемирного культурного наследия и древние 
памятники архитектуры, а некоторые - даже исче-
зают с лица Земли.

Для предотвращения таких негативных явле-
ний мы должны объединить наши силы, дей-
ствия и устремления, быть более сплоченными.

Учитывая сегодняшнюю сложную ситуацию, в 
целях укрепления прочной правовой базы сферы 
международного туризма предлагаю в рамках 
Организации Объединенных Наций разработать 
Глобальный кодекс безопасного туризма.

Во-вторых, в процессе нарастающего изме-
нения климата как никогда актуально принятие 
Международной программы действий по разви-
тию зеленого туризма.

Также предлагаем учредить номинацию нашей 
Организации «Лучший город по внедрению зеле-
ного туризма».

При содействии Организации мы намерены 
создать Глобальную лабораторию стартапов 
зеленого туризма совместно с недавно начав-
шим свою деятельность Центральноазиатским 
университетом изучения окружающей среды и 
изменения климата и Международным универ-
ситетом «Шелковый путь» в Самарканде.

Готовы выделять грантовые средства для 
поиска лучших инновационных решений. При-
глашаем все государства-члены и международ-
ные организации подключиться к данному про-
екту.

В-третьих, в целях формирования еще более 
благоприятных условий для путешественников 
с ограниченными возможностями и развития 
инфраструктуры инклюзивного туризма высту-
паем с инициативой объявить в рамках Органи-
зации 2025 год Всемирным годом инклюзивного 
туризма и принять специальную декларацию.

В-четвертых, считаем целесообразным создать 

при Всемирной туристской организации Совет 
исторических городов для туризма.

Эта платформа откроет возможности для уве-
личения притока туристов на объекты культур-
ного наследия, обмена самым передовым опытом 
по сохранению исторических памятников, фор-
мирования необходимых рекомендаций и реше-
ний.

Мы готовы провести первое заседание Совета 
в древнем городе Бухаре.

В-пятых, сегодня в Самарканде мы открыли 
пока уникальную Международную академию 
туризма Всемирной туристской организации, 
которая будет заниматься подготовкой и повыше-
нием квалификации специалистов сферы.

Уверен, что академия станет глобальным 
образовательным хабом и внесет достойный 
вклад в дальнейшее развитие мировой индустрии 
туризма.

Со следующего учебного года Узбекистан пре-
доставит специальные гранты для одаренных 
специалистов и призывает представителей ваших 
государств принять активное участие в данной 
программе.

В-шестых, надеюсь, вы поддержите нашу 
инициативу о проведении в тесном сотрудниче-
стве с Организацией Всемирного молодежного 
саммита по туризму в Ташкенте.

Безусловно, этот форум станет для молодежи 
важной и полезной площадкой генерирования 
новых идей и проектов по развитию туризма.

В-седьмых, предлагаем учредить специаль-
ную международную премию Организации за 
вклад в продвижение бренда «Шелковый путь».

Реализацией данной инициативы мог бы 
активно заняться Тематический офис «Туризм на 
Шелковом пути», который мы сегодня открыли 
совместно со Всемирной туристской организа-
цией.

Еще один вопрос. Хочу обратить ваше внима-
ние на активных популяризаторов туризма - жур-
налистов, блогеров, представителей средств мас-
совой информации.

Считаем, что наша Организация должна спо-
собствовать сплочению сил и большого потен-
циала этих творческих и преданных своему делу 
людей путем создания дополнительных плат-
форм.

В этой связи полагаем, что настало время учре-
дить Глобальный медиакампус, который объеди-
нит ведущие СМИ, журналистов и лучших блоге-
ров в сфере путешествий.

Целесообразно проводить такие медиафорумы 
раз в два года в рамках следующих сессий Гене-
ральной ассамблеи Организации. Мы готовы 
принять первый медиакампус в нашей стране.

Уважаемые дамы и господа!
В ходе сегодняшнего форума вы сможете при-

коснуться к древней истории и богатейшей куль-
туре Самарканда, своими глазами увидеть его 
неповторимую красоту, ознакомиться с традици-
ями и обычаями нашего народа.

Действительно, этот величественный город по 
праву является жемчужиной Шелкового пути, 
местом притяжения для миллионов туристов со 
всего света.

Надеюсь, что вы поддержите нашу инициа-
тиву об объявлении Самарканда «Мировой сто-
лицей культурного туризма» и принятие соответ-
ствующей декларации.

Этот высокий статус стал бы признанием все-
мирной славы Самарканда, который на протяже-
нии столетий бережно сохраняет свою уникаль-
ность и бесценное наследие, широко известен 
своей толерантностью и гостеприимством.

Дорогие друзья!
Несомненно, документы и соглашения, при-

нимаемые на нынешней сессии Генеральной 
ассамб леи Всемирной туристской организации, 
внесут существенный вклад в динамичное разви-
тие глобальной туристической индустрии.

Уверен, что инвестиционные и образова-
тельные форумы, проводимые в рамках сес-
сии Генеральной ассамблеи, станут эффек-
тивной площадкой для диалога всех мировых 
туроператоров, действующих в сфере высших 
образовательных учреждений и крупных ком-
паний.

На этих форумах все регионы нашей страны 
широко демонстрируют свой большой истори-
ческий и культурный потенциал, туристические 
возможности и представляют пакет перспектив-
ных инвестиционных проектов. 

Приглашаю всех вас активно участвовать в 
этих мероприятиях.

Уверен, что вы откроете для себя Новый Узбе-
кистан, и этот приезд в нашу страну оставит у вас 
незабываемые впечатления.

Для вас, дорогие друзья, ворота Узбекистана 
всегда открыты, вы для нас - всегда желанные 
гости.

Желаю успешной работы сессии Генеральной 
ассамблеи.

Благодарю за внимание.

ТУРИЗМ - ВАЖНЫЙ ФАКТОР ОБЕСПЕЧЕНИЯ ОБЩЕГО 
БЛАГОСОСТОЯНИЯ И УСТОЙЧИВОГО РАЗВИТИЯ

В завершение встречи достигнута 
договоренность о принятии совместной 
«дорожной карты» для практической реа-
лизации основных итогов юбилейной сес-
сии.

Президент Республики Узбекистан 
Шавкат Мирзиёев выступил на торже-
ственной церемонии открытия 25-й сес-
сии Генеральной ассамблеи Всемирной 
туристской организации (ЮНВТО).

В своем выступлении на главном форуме 
глобальной туристской организации, ме -
роприятия которого будут проходить до  
20 октября с участием представителей более 
140 стран, глава нашего государства выдви-
нул ряд важных инициатив по дальнейшему 
развитию отрасли.

Лидер Узбекистана подчеркнул, что 
сегодня туризм является одной из дина-
мично развивающихся и перспективных 
отраслей мировой экономики. В Узбеки-
стане также уделяется приоритетное вни-
мание развитию туристической отрасли в 
рамках широкомасштабных и необратимых 
реформ по модернизации страны.

В последние годы для граждан около 100 
стран введен безвизовый режим, а для граж-
дан еще 55 государств установлен упрощен-
ный порядок предоставления электронной 
визы.

Созданы благоприятные условия для 
ведения всех видов туристического бизнеса, 
предоставлены налоговые и таможенные 
льготы, усилена кредитная и финансовая 
поддержка. Несмотря на связанные с пан-
демией ограничения, в течение двух лет 
реализовано более 800 инфраструктурных 
проектов.

Фонд гостиниц доведен до 140 тысяч 
мест, открыто 70 новых туристических 
маршрутов, начали действовать 6 частных 
авиакомпаний.

В результате число иностранных тури-
стов, прибывающих в Узбекистан, увеличи-
лось в 2 раза. Доходы от экспорта туристиче-
ских услуг выросли в 4 раза. По подсчетам, 
в текущем году нашу страну в общей слож-
ности посетят 7 миллионов туристов. К 2030 
году планируется увеличить этот показа-
тель до 15 миллионов, а поток внутренних 
туристов - до 25 миллионов.

Проводимая масштабная работа полу-
чает признание мирового сообщества. В 
частности, Узбекистан занимает высокие 
позиции в международных рейтингах как 

самое безо пасное и быстро развивающееся 
направление туризма.

Глава Узбекистана заявил, что в рамках 
разрабатываемой Стратегии комплексного 
развития туризма до 2030 года приори-
тетное внимание будет уделено созданию 
современной туристической и транспорт-
ной инфраструктуры. Будут построены 
новые высокоскоростные автомобильные и 
железные дороги, вдвое увеличен авиапарк, 
в четыре раза - количество авиарейсов.  
В больших городах и часто посещаемых 
туристами местах будет создано 30 крупных 
туристических кластеров.

Согласно национальной программе 
«Жемчужины древней истории» количе-
ство привлекательных для туристов объек-
тов культурного наследия будет увеличено 
с 800 до 2,5 тысячи, будет отреставриро-
вано 745 объектов культурного наследия, 
в 20 архитектурных памятниках - созданы 
музеи под открытым небом. В рамках про-
граммы паломнического туризма число 
туристов будет увеличено более чем в три 
раза по сравнению с сегодняшним показа-
телем.

В центре внимания будут находиться 
вопросы создания совместных с государ-
ствами Центральной Азии туристических 
маршрутов. В целом в результате прово-
димой работы по развитию направлений 
туризма планируется создать в будущем не 
менее 1 миллиона новых рабочих мест.

В то же время лидер Узбекистана отме-
тил, что сегодня самой актуальной проб-
лемой глобального туризма является 
обеспечение гарантированной системы 
безо пасности туристов. В целях укрепления 
прочной правовой базы в сфере междуна-
родного туризма глава нашего государства 
выступил за разработку в рамках ООН Гло-
бального кодекса безопасного туризма.

В условиях растущих проблем изменения 
климата подчеркнута актуальность приня-
тия Международной программы действий 
по развитию зеленого туризма. В качестве 
практических шагов предложено учредить 
номинацию «Лучший город по внедрению 
зеленого туризма» в рамках ЮНВТО, а также 
создать Глобальную лабораторию стартапов 
зеленого туризма на базе Центральноазиат-
ского университета изучения окружающей 
среды и изменения климата и Международ-
ного университета туризма и культурного 
наследия «Шелковый путь» в Самарканде.

В целях дальнейшего улучшения условий 
для путешественников с ограниченными 

возможностями и развития инфраструк-
туры инклюзивного туризма Президент 
Узбекистана призвал объявить 2025 год 
Всемирным годом инклюзивного туризма и 
принять специальную декларацию.

Отмечена целесообразность создания 
при ЮНВТО Совета исторических городов 
для туризма - платформы для обмена самым 
передовым опытом по сохранению истори-
ческих памятников. Выражена готовность 
провести первое заседание Совета в городе 
Бухаре.

Лидер нашей страны объявил о выде-
лении специальных грантов для обучения 
специалистов в недавно созданной Между-
народной академии туризма в Самарканде, 
которая является уникальным образова-
тельным учреждением ЮНВТО по подго-
товке и повышению квалификации кадров в 
сфере туризма.

Глава Узбекистана предложил провести 
в городе Ташкенте очередной Всемирный 
молодежный саммит по туризму, который 
станет для молодежи важной площадкой 
генерирования новых идей и проектов раз-
вития отрасли.

Выдвинута инициатива об учрежде-
нии специальной международной премии 
ЮНВТО за вклад в продвижение бренда 
«Шелковый путь». Реализацией данного 
плана будет активно заниматься созданный 
Тематический офис «Шелковый путь» в 
Самарканде.

Обращено внимание на важность учреж-
дения Глобального медиакампуса и прове-
дения его форумов раз в два года в рамках 
сессий Генеральной ассамблеи. Выражена 
готовность принять первый медиакампус в 
Узбекистане.

Лидер нашей страны также призвал 
делегатов поддержать инициативу об объ-
явлении Самарканда «Мировой столицей 
культурного туризма» и принять соответ-
ствующую декларацию.

В завершение своего выступления Пре-
зидент Узбекистана пожелал успешного 
проведения сессии Генеральной ассамблеи 
и достижения новых прорывных результа-
тов.

На церемонии Генеральный секретарь 
ООН Антониу Гутерриш выступил с ви -
деообращением к участникам.

Выступая на форуме, генеральный секре-
тарь Всемирной туристской организации 
(ЮНВТО) Зураб Пололикашвили отметил, 
что 25-я юбилейная сессия Генеральной 
ассамблеи в Самарканде была организована 

на высоком уровне и поблагодарил за это 
руководство Узбекистана.

Глава нашего государства ознакомился 
с выставкой туристического потенциала 
Узбекистана, организованной в Междуна-
родном туристическом центре «Великий 
шелковый путь».

На выставке представлен туристический 
и инвестиционный потенциал 14 регионов 
нашей страны: возможности таких живопис-
ных уголков, как Заамин, Чарвак, Чимган и 
других рекреационных зон, туристических 
поселков, локаций экологического и экстре-
мального туризма. 

Организованы стенды Комитета по 
туризму, компаний «Узбекистон темир йул-
лари», «Узбекистон аэропортлари» и «Узбе-
кистон вертолётлари». Часть экспозиции 
посвящена туристическому потенциалу 
государств Центральной Азии, стартап-про-
ектам, реализуемым совместно с иностран-
ными партнерами. 

В целом в ходе выставки инвесторам 
будут представлены перспективные про-
екты на общую сумму 2 миллиарда долла-
ров.

Президент Узбекистана осмотрел пави-
льоны выставки вместе с генеральным 
секретарем Всемирной туристской орга-
низации Зурабом Пололикашвили. Ответ-
ственным лицам даны поручения по соз-
данию туристических объектов вокруг 
достопримечательных локаций в регионах, 
расширению условий для их посещения, а 
также формированию портфеля конкрет-
ных инвестиционных проектов.

В рамках программы мероприятий в 
присутствии Президента Республики Узбе-
кистан Шавката Мирзиёева были приняты 
Декларация о присвоении Самарканду 
статуса «Мировая столица культурного 
туризма» и Соглашение о создании Между-
народной академии туризма.

Документы подписали министр эколо-
гии, охраны окружающей среды и изме-
нения климата Республики Узбекистан 
А. Абдухакимов и генеральный секретарь 
ЮНВТО З. Пололикашвили.

17-20 октября в рамках 25-й сессии Гене-
ральной ассамблеи Всемирной туристской 
организации пройдут глобальный инвести-
ционный форум и выставка, международ-
ный образовательный форум и другие меро-
приятия. 

Зиёдулла ЖОНИБЕКОВ.
Голиб ХАСАНОВ.
Корреспонденты УзА.
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Темой форума станет «Высококачественное 
сотрудничество в рамках ОПОП во имя общего 
развития и процветания». На нем будут обсуж-
даться вопросы углубления взаимосвязанно-
сти для развития открытой мировой экономики, 
совместного строительства «зеленого» Шелко-
вого пути, развития цифровой экономики и новые 
драйверы экономического роста, беспрепятствен-
ной торговли, связи между народами, взаимодей-
ствия мозговых центров, регионального и мор-
ского сотрудничества.

Инициатива создания «Экономического пояса 
Шелкового пути» и «Морского Шелкового пути 
ХХI века» была выдвинута Председателем КНР 
Си Цзиньпином в 2013 году в целях реализации 
интеграционных проектов с морскими и внутри-
континентальными странами.

Стремление ускорить переход к реализации 
новых механизмов с привлечением большего 
числа участников обусловило принятие Пекином 
решения объединить обе инициативы в один про-
ект «Один пояс, один путь» (ОПОП).

В 2014 году ОПОП был объявлен ключевой 
составляющей внешнеполитического курса руко-
водства КНР, а 24 октября 2017-го на XIX съезде 
внесен в Устав Компартии Китая. Сегодня после-
довательное продвижение ОПОП - один из глав-
ных приоритетов внешней политики и стержень 
новой геоэкономической стратегии КНР. 

Основная суть инициативы - формирование 
и продвижение новой модели международного 
сотрудничества, развитие с помощью укрепления 
действующих региональных двух- и многосторон-
них механизмов и структур взаимодействия с уча-
стием Китая. Ключевая цель - воссоздание транс-
портного, торгового, энергетического коридора 
между странами Центральной Азии, Южной Азии 
и Европы по маршруту Великого шелкового пути. 
Основные цели - поддержка глобального режима 
свободной торговли, глубокая рыночная интегра-
ция между Азией, Европой и Африкой, эффектив-
ное распределение ресурсов, укрепление партнер-
ских отношений, обеспечение сбалансированного 
и устойчивого развития. Активный выход китай-

ских государственных и частных компаний на 
огромные рынки Евразии призван стимулировать 
экономическое развитие КНР и стран-партнеров, 
участвующих в совместных проектах.

В целом к реализации ОПОП КНР 
намерена привлечь страны Азии, 
Африки, Латинской Америки и Европы  
с населением более 4,5 миллиарда 
человек (65 процентов населения мира). 
На долю этих государств приходится  
55 процентов мирового ВВП,  
75 процентов глобальных 
энергетических запасов. По разным 
оценкам, предположительная 
стоимость всего проекта 
составляет 21 триллион долларов.

В рамках реализации своей инициативы Пекин 
особо акцентирует внимание на учете интере-
сов стран-партнеров и поиске точек сопряжения 
ОПОП с национальными стратегиями развития 
стран-участниц, реализации крупных проектов, 
нацеленных на содействие странам-партнерам в 
развитии их национальной и межрегиональной 
транспортной, электроэнергетической и ИТ-ин-
фраструктуры, развитие и вывод на более высокий 
уровень культурно-гуманитарного обмена.

Финансирование ОПОП осуществляется через 
созданный по инициативе Китая Азиатский банк 
инфраструктурных инвестиций и государствен-
ный Фонд Шелкового пути. К финансированию 
также привлекаются Банк развития Китая, Новый 
банк развития, Государственная администрация 
иностранной валюты Китая, Китайская инве-
стиционная корпорация и Экспортно-импорт-
ный банк Китая (Эксимбанк). В проекты ОПОП 
инвестируются средства суверенного фонда КНР 
посредством Китайской инвестиционной корпора-
ции и золотовалютные резервы страны через Госу-
дарственное управление валютного контроля. 

За десять лет Китай подписал более 200 согла-
шений о сотрудничестве в рамках ОПОП со 150 
странами и 30 международными организациями, 
благодаря чему товарооборот Китая с ними пре-

высил 9,2 триллиона долларов. Под эгидой ОПОП 
реализовано свыше трех тысяч проектов в странах 
Азии, Европы, Африки и Латинской Америки.

Совокупные инвестиции инициативы 
за 10 лет достигли триллиона 
долларов. Китайскими предприятиями 
в странах вдоль ОПОП создано более 
135 зон торгово-экономического 
сотрудничества, из бедности 
выведены почти 40 миллионов 
человек, в 27 странах открыт 71 
филиал 11 китайских банков, которые 
прокредитовали 2,6 тысячи  проектов.

Первый и второй Международные форумы 
ОПОП состоялись 14-15 мая 2017 года и 26-27 
апреля 2019-го в Пекине. В их работе приняли 
участие главы государств и правительств 37 
стран, представители 150 государств и 90 между-
народных организаций.

Выступая на первом Международном форуме, 
Президент Узбекистана Шавкат Мирзиёев отме-
тил заинтересованность нашей страны в наполне-
нии Концепции ОПОП конкретными программами 
регионального развития, предусматривающими 
реализацию в Центральной Азии крупных проек-
тов в сферах транспорта, торговли, инвестиций, 
энергетики и высоких технологий, разработке 
комплексной программы сотрудничества в сфере 
развития транспортно-логистических маршрутов, 
связывающих Центральноазиатский регион через 
Китай и Россию с рынками Южной, Юго-Восточной 
Азии и европейских государств, интеграции в эту 
сеть железной дороги Китай - Кыргызстан - Узбеки-
стан - Афганистан с выходом на порты Пакистана и 
Ирана в Индийском океане.

Отмечалось также, что Узбекистан заинтересо-
ван в создании «Экономического пояса Шелкового 
пути» интегрированных промышленных технопар-
ков, научно-инновационных кластеров и свободных 
экономических зон, налаживании прямого диалога 
между бизнес-сообществами с целью принятия 
конкретных программ и проектов сотрудничества, 
укладывающихся в концепцию ОПОП.

Выступая на втором международном форуме 
«ОПОП», глава государства озвучил приоритет-
ные направления сотрудничества, в том числе рас-
крытие транзитного потенциала Центральноази-
атского региона и формирование экономического 
коридора Китай - Центральная Азия - Западная 
Азия, развитие «зеленой» экономики и продвиже-
ние «умного» сельского хозяйства, преодоление 
пагубных экологических последствий высыхания 
Аральского моря, широкое использования науч-
ного и гуманитарного потенциала наших стран 
для развития человеческого потенциала, создание 
Международной ассоциации туризма Шелкового 
пути в Самарканде.

Инициативы Президента Узбекистана нашли 
отражение в принятом по итогам второго 
Форума Совместного коммюнике «Сотрудни-
чество ОПОП: формируя общее будущее». В 
частности, в перечень осуществленных или реа-
лизуемых проектов взаимосвязанности были 
включены международные автомобильные 
коридоры Узбекистан - Кыргызстан - Китай и   
Узбекистан - Таджикистан - Китай. 

Пекин придает особо важное значение осу-
ществлению ОПОП в Центральной Азии. В слу-
чае успешной реализации ОПОП страны региона, 
в том числе Узбекистан, могут в полной мере 
использовать свое географическое положение и 
стать экономическим мостом в транзитной арте-
рии между экономическими гигантами - ЕС и КНР. 
Помимо преодоления географической изоляции, 
страны Центральной Азии смогут диверсифици-
ровать источники доходов, получить возможность 
создать новые отрасли экономики и снизить зави-
симость от экспорта сырья.

Узбекистан поддерживает и принимает актив-
ное участие в реализации китайского проекта 
«Один пояс, один путь», а также в работе Ази-
атского банка инфраструктурных инвестиций. В 
дополнение к двум институтам Конфуция в Таш-
кенте и Самарканде в мае 2019 года в Ташкенте 
был открыт инновационный культурный центр 
«Великий шелковый путь». Участие Узбекистана 
в программе ОПОП затрагивает также такие важ-
ные направления, как туризм, здравоохранение, 
культурно-гуманитарные обмены. Инвестицион-

ные проекты, реализуемые с участием китайских 
партнеров, способствуют развитию националь-
ной экономики и технологической модернизации. 

В целом Китай занимает первое место 
среди торговых партнеров Узбекистана. По 
итогам прошлого года, например, товарообо-
рот между нашими странами составил около 
девяти миллиардов долларов. Ожидается, что в 
этом году объемы двусторонней торговли пре-
высят отметку в десять миллиардов долларов. 
Узбекистан рассматривает Китай как большой 
и перспективный рынок для своих товаров и 
потенциального партнера в сфере инвестиций. 
Прямые инвестиции Китая присутствуют во 
многих отраслях экономики Узбекистана, среди 
которых можно отметить химическую и легкую 
промышленность, нефтегазовую отрасль, сферу 
строительных материалов, фармацевтику, 
аграрный сектор и другие. Растет количество 
китайских компаний, участвующих в реализа-
ции крупных инвестиционных и инфраструк-
турных проектов. 

Более 150 новых проектов, 
разработанных с участием  
узбекских и китайских компаний, 
находятся в фазе их практической 
реализации. Еще одна важная  
сфера сотрудничества -  
сокращение бедности. В этом 
направлении правительство 
республики взаимодействует 
с Министерством сельского 
хозяйства и сельских дел КНР.

Несомненно, предстоящий форум станет истори-
ческим событием и принесет новые возможности для 
стран-участниц в реализации стратегий экономиче-
ского роста и развития взаимного диалога. Участие 
главы нашего государства в данном мероприятии 
позволит укрепить двустороннее и многостороннее 
партнерство, наполнить его новыми практическими 
инициативами и целями во имя благополучия и про-
цветания стран и регионов.

ИА «Дунё».

УЗБЕКИСТАН: УЗБЕКИСТАН: 
ВКЛАД В ВОЗРОЖДЕНИЕ  ВКЛАД В ВОЗРОЖДЕНИЕ  

ВЕЛИКОГО ШЕЛКОВОГО ПУТИВЕЛИКОГО ШЕЛКОВОГО ПУТИ

(Окончание.  
Начало на 1-й стр.)

(Окончание.  
Начало на 1-й стр.)
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НАМ ЖИТЬ В НОВОМ УЗБЕКИСТАНЕ - НАМ ЖИТЬ В НОВОМ УЗБЕКИСТАНЕ - 
ЗЕЛЕНОМ КРАЕ!ЗЕЛЕНОМ КРАЕ!

ОБРАЩЕНИЕОБРАЩЕНИЕ
активистов махаллей, представителей старшего поколения, активистов махаллей, представителей старшего поколения, 

интеллигенции, женщин  интеллигенции, женщин  
и молодежи Узбекистана к народу и молодежи Узбекистана к народу 

Глава нашего государства на виде-
оселекторном совещании 11 октября 
этого года также высказал ряд значи-
мых предложений в данном направле-
нии и определил приоритетные задачи. 
Так, с 25 октября по 1 декабря в стране 
объявлен «сезон осенней посадки 
деревьев».

Воодушевившись инициативами 
Президента страны, от имени нашего 
многонационального народа, всегда 

живущего в гармонии с родной при-
родой, стремящегося к сохранению 
чистоты и устойчивости окружающей 
среды, мы призываем всех вас, весь 
наш народ поддержать благородную 
идею «Нам жить в Новом Узбеки-
стане - зеленом крае!». 

Как гласит народная мудрость: 
«Добрый человек оставит после себя 
цветущий сад».

Будучи верными нашим нацио-
нальным ценностям, следуя благим 
традициям нашего народа, у которого 

принято с рождением ребенка в семье 
посадить дерево, методом хашара раз-
бивать сады и аллеи, озеленять приле-
гающие к строениям территории, мы 
выступаем с инициативой о посадке 
и выращивании в каждом домохо-
зяйстве по 20 деревьев. 

А как вы воспримете то, что мы 
заложим новую традицию: в дни сва-
деб и других торжественных событий 
в жизни каждого гражданина сажать 
саженцы?! Это станет благим начина-
нием, не так ли? 

Дорогие активисты махаллей, 
старейшины улиц и домкомы!

В некоторых махаллях, на улицах и 
гузарах еще есть немало пустующих 
мест, на которых не посажены дере-
вья. Очередной нашей задачей явля-
ется превращение этих территорий в 
сады и аллеи, тем самым укрепление 
согласия и сплоченности жителей 
махалли, расширение проектов, 
нацеленных на благоустройство 
территорий и обеспечение благопо-
лучия населения. Для этого в каждой 

махалле мы должны создать «махал-
линские сады», увеличить зеленые 
зоны, личным примером, благоустроив 
сначала свой дом и улицу, внести вклад 
в общенациональный проект «Яшил 
макон». 

В уходе за каждым саженцем и 
в его сохранении должны проявить 
усердие и самоотверженность акти-
висты махаллей, управленческо-сер-
висные компании. Для этого целесо-
образно ответственными назначить 
«махаллинскую семерку», старей-
шин улиц и домкомов, а также вла-
дельцев квартир.

Уважаемые представители стар-
шего поколения!

Ваш жизненный опыт, благословения 
и наставления всегда служат нашему 
народу большой опорой и поддержкой.

Мы ждем от вас, свыше 3 миллио-
нов наших почтенных ветеранов, еще 
большей активности и инициативно-

сти в реализации в махаллях общена-
ционального проекта «Яшил макон», 
организации образцовой посадки 
саженцев населением. Ваш пример, 
советы и рекомендации важны для 
всех нас. 

Если каждый из наших представи-
телей старшего поколения посадит по 
одному саженцу, то вырастет более 3 
миллионов новых деревьев. Или, если 
каждый из них вовлечет в такое доброе 
дело по 10 молодых людей, эта цифра 
увеличится в 10 раз. 

Уважаемые дехкане и фермеры, 
владельцы приусадебных участков!

Своей любовью к земле вы вносите 
огромный вклад в рациональное исполь-
зование каждой пяди земли, посадку 
саженцев и создание садов. Говоря о 
саженцах, надо отметить, что в нашей 
стране полторы тысячи фермерских, 
дехканских хозяйств и владельцев при-
усадебных земель выращивают более 

81 милли-
она саженцев 
т у т о в н и к а , 
в и н о г р а д а , 
тополя, орехового 
и других деревьев.

Если в продолжение 
такой благородной работы 
каждый владелец дома поса-
дит на своем приусадебном участке, в 
махаллинском гузаре и на улице по 10 
саженцев, то в стране в среднем будет 
выращено 55 миллионов деревьев. 

Если наши фермеры, работающие 
на основе принципа «Одно поле - одна 
продукция», посадят на своей земле 
саженцы тутовника, винограда, 
тополя и других деревьев, то каждая 
пядь земли превратится в сад.

Дорогие представители интелли-
генции, деятели науки, литературы, 
искусства, спортсмены!

Ваше активное участие имеет важ-
ное значение в поддержке инициатив 
по внесению вклада в развитие нашей 
Родины. 

Молодежь страны с восхищением 
смотрит и равняется на вас - видных 
творческих деятелей, интеллигенцию и 
звезд спорта.

Поэтому мы ждем от вас новых ини-
циатив, практических дел и личного 
примера в ходе проходящего в нашей 
стране сезона осенней посадки деревьев.

Почтенные матери, дорогие наши 
сестры!

Вы привносите красоту в наши дома 
и махалли.

Как и наши матери, природа свя-
щенна! Понятия мать и природа 
созвучны и взаимосвязаны. Давайте 
же глубоко внедрять в сознание наших 
детей умение ценить природу так же, 
как мы почитаем мать!

Пусть наши потомки, как и наши 
отцы и деды, станут созидателями садов, 
защитниками родной природы! Лишь 
так мы сможем сохранить природу и 

пере-
дать ее 

первоздан-
ной грядущим 

поколениям.
В то же время радует, что идея 

«Матери - за зеленый край» стано-
вится традиционной, в махаллях созда-
ются «Сады матерей». В этой работе 
есть также достойный вклад движения 
«Окила аёллар» в около 10 тысячах 
махаллей. Наша следующая задача - 
широко популяризировать такое 
благое дело среди населения. 

Дорогие юноши и девушки!
Вы - созидательная сила Нового 

Узбекистана! В достижении высоких 
рубежей нашего народа неоценимы 
ваши знания и интеллектуальный 
потенциал, энергия и энтузиазм, пре-
данность и любовь к Родине. 

Заботьтесь о родной земле и доро-
жите ею! Во имя светлого будущего уже 
сегодня посадите саженец у своего 
дома, на своей улице, в махалле, проя-
вите инициативу в создании на своей 
территории «Молодежного сада»! 

Всегда помните: вы - дети Узбеки-
стана, ваш вклад послужит укрепле-
нию благополучия ваших родителей, 
махалли и всего нашего народа.

Дорогие соотечественники!
Давайте воспринимать посадку 

деревьев и уход за ними не как обязан-
ность, а как ценность! 

Пусть каждый из нас глубоко 
осознает свой долг перед будущим 
поколением, и мы превратим про-
ект «Яшил макон» в общенародное 
национальное движение!

Давайте же передадим нашим детям 
в наследие благоустроенную и цвету-
щую Родину!
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Реклама
ВНИМАНИЮ РУКОВОДИТЕЛЕЙ  

КОМПАНИЙ И ФИРМ!
ГРП «Развитие навыков для современной экономики» (Заем АБР № 4041-UZB) при 

Министерстве занятости и сокращения бедности Республики Узбекистан объявляет 
конкурсные торги на поставку офисного оборудования и принадлежностей (G-12).

Для получения тендерных документов необходимо подать заявку по e-mail: 
moelrpiuadb2022@gmail.com

Телефоны: (+998 90) 934-61-46, (+998 97) 447-86-11.
Место проведения конкурса: г. Ташкент, ул. Паркент, 331.
Предложения должны быть представлены до 15.00 (время ташкентское) 30 октября 

2023 года по адресу места проведения конкурса.

В РАВНОЙ СХВАТКЕ  
С ОЛИМПИЙСКИМ 

ЧЕМПИОНОМ
Очередные олимпийские  
очки записал в свой  
актив таэквондист  
Никита Рафалович.  
На турнире серии Гран-при 
в китайском городе Тайюане 
он занял второе место.

Никита был близок к тому, чтобы стать пер-
вым. После неудачи на Азиатских играх в Ханчжоу, 
видимо, решил реабилитироваться в Тайюане. 
Уверенно одолел на предварительном этапе 
соперников из Туниса, Китая и Хорватии, про-
демонстрировав пик своей спортивной формы.  
В полуфинале провел трудный поединок с пред-
ставителем Южной Кореи. И в решающей схватке 
на равных сражался с чемпионом Олимпийских 
игр в Токио (Япония) Владиславом Лариным из 
России. Не дрогнул перед авторитетным против-
ником. Немного не повезло. Сказано не в оправда-
ние. Просто удача отвернулась. Проиграл с мини-
мальным счетом  1:2. Серебряная медаль, как 
считают тренеры сборной Узбекистана, придала 
самому опытному таэквондисту нашей страны 
уверенности для дальнейшей гонки за путевку 
на Олимпиаду. Кажется, восстанавливается  
Н. Рафалович после рецидива старых травм. 

ФЕХТОВАНИЕ:  
ОДНА МЕДАЛЬ НА ВСЕХ

В Ташкенте и Тбилиси (Грузия) 
состоялись международные 
турниры серии «Сателлит»  
по фехтованию соответственно 
на рапирах и саблях. Эти 
состязания считаются вторыми 
по ранжиру после «Челленджера» 
в календаре Международной 
федерации фехтования. На таких 
соревнованиях начисляются 
баллы, идущие в зачет  
на участие в Олимпиаде-2024 
в Париже (Франция). 

Родные стены не помогли  так, пожалуй, 
можно сказать о выступлениях рапиристов в 
личном первенстве. В споре с оппонентами из 
Австрии, Алжира, Великобритании, Гонконга, 
Казахстана, Объединенных Арабских Эмиратов, 
Хорватии, Ганы, Ирландии, Италии, Сенегала 
и Швейцарии среди наших соотечественников 
лучшего результата добился Мухаммад Юсуф 
Асранов. Он пробился в четвертьфинал в муж-
ском турнире.

В поединках среди женщин также не смогли 
пробиться к пьедесталу почета Умида Ильясова 
и Камила Мирзаева. Они заняли соответственно 
шестое и седьмое места.    

Среди награжденных в Ташкенте оказались 
только гости. На призовой подиум поднялись 
Борна Споляр (Хорватия), Камал Миннот (Вели-
кобритания), Реми Бруннер (Швейцария) и Салим 
Хероуи (Алжир).

Относительно большего добились саблисты в 
столице Грузии. Отличился один из лидеров сбор-
ной Узбекистана Шерзод Мамутов. Уроженец 
Нукуса, уступив только финалисту тбилисского 
«Сателлита» Томасу Мартину из Франции, стал 
бронзовым призером. Наконецто и на взрослой 
фехтовальной дорожке добился успеха. А победу 
праздновал Кшиштоф Качковски (Польша).      

Планируется проведение аналогичного междуна-
родного турнира и по третьему виду оружия  шпаге. 
Правда, где и когда именно будут организованы 
поединки, пока уточняется.   

УЖЕ ПРЫГНУЛИ  
ВЫШЕ ГОЛОВЫ

Независимо от того, как  
в финале международного  
турнира по волейболу  
сыграют наши парни с визави  
из Шри-Ланки, они уже  
прыгнули выше головы. Давно  
не побеждали соотечественники 
в игровых видах спорта. 

В матчах по формуле «каждый с каждым» 
узбекистанцы переиграли сборные Саудовской 
Аравии (3:0), ШриЛанки (3:2), Бангладеш (3:1) и 
Непала (3:0).  Лишь во встрече с командой Афга-
нистана уступили  2:3. Но, заметим, этот матч 
никакого значения не имел на общее расположе-
ние в турнирной таблице. А потому в решающем 
противостоянии за первое место землякам вновь 
предстоит игра с хозяевами соревнований. 

Ктото скажет, что противники были из вто-
рого эшелона волейбола Азии. Не стоит, мол, 
самообольщаться. Однако с чегото надо начи-
нать. По пальцам можно пересчитать, сколько раз 
за последние годы наши волейболисты выезжали 
на международные турниры. Теперь появилась 
игровая практика. 

 Подчеркнем, что организаторы турнира вру-
чили специальные призы лучшим волейболистам 
в разных номинациях. Среди лауреатов оказались 
и два соотечественника. Самым стабильным 
подающим признан Мирзиёд Муродов, а надеж-
ным блокирующим  Азиз Кучкаров.         

С КЛЮШКАМИ  
В СЕДЛЕ: ГЕОГРАФИЯ 
ПОЛО РАСШИРЯЕТСЯ

Если года три назад, когда 
конное поло только начинало 
культивироваться, в первенстве 
страны участвовали лишь  
три-четыре команды, то в этом 
сезоне за награды боролись 
уже восемь коллективов.  

Появилась возможность сравнивать, как кон-
ное поло развивается в регионах. Примечательно 
и то, что под седлом всадников в основном 
оказались лошади национальной карабаирской 
породы. Увеличение такого поголовья  хорошая 
предпосылка развития в целом коневодства в 
Узбекистане. 

Исходя из этих посылов и рассматривались 
итоги чемпионата. Первое место на поле кон-
носпортивного клуба Universal Horses Stable, как 
и предполагалось, заняла столичная команда, 
укомплектованная в основном игроками Нацио-
нальной гвардии. Сенсацию преподнесли люби-
тели поло Джизакской области, занявшие второе 
место, оттеснив при этом на третью позицию 
признанных фаворитов из Ташкентского реги-
она. Эксперты также отметили положительную 
динамику в росте мастерства дружин из Самар-
кандской, Наманганской, Кашкадарьинской, 
Сырдарьинской и Хорезмской областей.  

КАСКАД ТОВАРИЩЕСКИХ 
ФУТБОЛЬНЫХ МАТЧЕЙ

В дни ФИФА как национальная 
сборная, так и молодежная вкупе  
с юношеской сыграли товарищеские 
матчи. Каждая провела 
своеобразную разведку боем перед 
официальными встречами. 

Главная команда страны под руководством 
тренера Сречко Катанеца отправилась в Китай. 
Но первый дружеский поединок состоялся с 
футболистами… Вьетнама, которые находятся в 
Поднебесной на учебнотренировочных сборах. 
Встреча была запланирована загодя специали-
стами Ассоциации футбола Узбекистана. 

Преимущество узбекистанцев оказалось пода-
вляющим. Счет 2:0 не отражает истинного соотно-
шения сил. Находясь под напряженным прессингом 
даже на своей половине поля, вьетнамцы буквально 
не могли поднять голову. За девяносто минут матча 
они не создали ни одного голевого момента и лишь 
пару раз пробили, и то не в створ, а в сторону наших 
ворот. Голкипер Ботирали Эргашев, выступающий 
за ОКМК, оказался безработным. Тренерский штаб 
не увидел, на что он способен.    

А наши парни просто разбазарили множество 
выгодных ситуаций. До середины второго тайма 
никто из атакующих не смог поставить заверша-
ющую точку. Только благодаря индивидуальным 
действиям Остона Урунова удалось добиться 
желаемого на 27й минуте. Полузащитник «Навба-
хора» вновь с защитником Хожиакбаром Алижоно-
вым («Пахтакор») нашли общий язык и раздавали 
коллегам такие передачи, после которых даже 
новички в футболе обязаны были забивать. По 
этому Остон сам взял на себя ответственность… 
провести мяч в ворота.  

Имея большой запас прочности над командой, 
стоящей гораздо ниже в мировом рейтинге ФИФА, 
тренерский штаб сборной Узбекистана практи-
чески полностью сменил основной состав. Но и 
экспериментальная команда тоже лишь однажды 
отличилась, не в полной мере реализовав свои 
возможности. 

Теперь предстоит раскрыть имеющийся потен-
циал во встрече с китайской дружиной, которая, 
как известно, мало ошибается и не прощает про-
махов соперникам. Очень дисциплинированная 
команда.  

Более содержательной оказалась товарище-
ская встреча нашей молодежи с представителями 
Испании на столичном стадионе «Миллий». Здесь 
условия игры диктовали гости. Одни из грандов 
европейского футбола преподнесли хороший 
урок нашим двадцатидвухлетним ребятам да и 
главному тренеру Тимуру Кападзе. Избрав пози-
ционную тактику, соотечественники, по существу, 
не дали проявить себя испанцам, но и сами особо 
не лезли на рожон, не оголяли тылы. Итог игры на 
результат закономерный  0:0. Такая ничья  скорее, 
в пользу наших парней. 

Не особо афишируемая встреча восемнадцати-
летних игроков Узбекистана и Азербайджана завер-
шилась убедительной победой хозяев поля  3:0.  
Не вскружит ли голову земляков успех? Понаблю-
даем во втором товарищеском матче. Это ведь тоже 
испытание на зрелость.

КОГДА ВЕРСТАЛСЯ НОМЕР. 
На стадионе «Дустлик» юношеская сборная 

Узбекистана и во второй товарищеской встрече 
переиграла сверстников из Азербайджана  4:0. 
Но если в первом матче бреши в обороне гостей 
из Каспия произошли в начале второго тайма, то 
теперь  за двадцать минут до финального свистка.   

Азербайджанские защитники просто устали, 
отражая многочисленные атаки наших земляков, 
порой переходящие в штурм. Наши восемнадца-
тилетние ребята оказались лучше подготовлен-
ными физически. 

Открыл счет голам Диёрбек Реджебалиев. Через 
три минуты закрепил результат Равшанбек Хай-
руллаев.  Но главными действующими лицами при 
взятии ворот были самые активные полузащитники 
 Мухаммадали Уринбаев, младший брат известного 
игрока в отечественном чемпионате Забихилло 
Уринбаева, а также Асилбек Жумаев, основной 
игрок «Сурхона»  команды, ставшей открытием 
суперлиги в этом году. Они ассистировали и форвар-
дам Абдугафуру Хайдарову и Саидумархону Саид-
нуруллаеву, которые отличились дважды перед 
самым окончанием товарищеского матча. 

Как считают специалисты, юношеская сбор-
ная республики, в рядах которой немало еще и 
семнадцатилетних игроков, добилась заметного 
прогресса под руководством молодого тренера 
Фархода Нишонова. Напомним, что выбранные 
им в результате тщательной селекции парни 
достойно проявили себя накануне в матче со сбор-
ной Российской Федерации, стали победителями 
международного турнира под эгидой Централь-
ноазиатской конфедерации футбола. Растет пер-
спективная смена признанным мастерам. 

Характер проявила национальная сборная в 
контрольной встрече с представителями Китая. 
Совершила камбэк. Проигрывая по ходу поединка, 
сумелатаки выиграть на выезде  2:1. 

Соперники выбрали неожиданную тактику. 
Намеренно отдали центр поля, словно приглашая 
узбекистанцев к активным действиям на чужой 
половине. Обычно в родных стенах именно 
хозяева стадиона при поддержке болельщиков 
сразу перехватывают инициативу. Но китайцы, 
довольно умело защищаясь, уповали на контр

атаки. Задумка удалась. При соотношении 9:1 
в нападении в пользу земляков единственная 
вылазка на ворота Уткира Юсупова завершилась 
голом. Ловушка сработала. Первый тайм про
играли  0:1.  

После перерыва, чтобы изменить ход поединка, 
наставник С. Катанец произвел сразу несколько 
замен. Благо, под его началом оказалось немало 
талантливых исполнителей, которые действи-
тельно усилили команду. 

Не устояла сборная Поднебесной под мощным 
натиском. Сначала с пенальти мяч забил подняв-
шийся со скамейки резервистов Отабек Шукуров, 
а потом вперед вывел нашу дружину Жамшид 
Искандеров, заменивший подуставшего Остона 
Урунова.

Могли узбекистанцы еще несколько раз 
добиться взятия ворот, но буквально мертвые мячи 
вытаскивал китайский кипер, совершив невероят-
ные сейвы. Победный счет сохранился  2:1. 

С хорошим настроением теперь готовятся 
земляки к первым отборочным турам в рамках 
розыгрыша Кубка Азии в ноябре со сборными 
Туркменистана и Ирана.

Тимур Низаев. 
 «Правда Востока». 

ТАШКЕНТСКАЯ ТАШКЕНТСКАЯ 
ТЕКСТИЛЬНАЯ НЕДЕЛЯ: ТЕКСТИЛЬНАЯ НЕДЕЛЯ: 
ОСЕННЕЕ ВЕЯНИЕ ОСЕННЕЕ ВЕЯНИЕ 

МИРА МОДЫМИРА МОДЫ
Ташкентская текстильная неделя и Международная выставка текстильной  
и модной индустрии UzTextile Expo Autumn 2023, направленные на демонстрацию  
последних достижений отрасли, стали основной рекламной площадкой и вошли  
в список мероприятий, где международные эксперты просто обязаны принять участие. 
Ташкентская текстильная неделя - уникальная платформа, которая предоставляет 
возможность продемонстрировать полную цепочку производства, а также выставки 
и форумы, тренинги и семинары, специальные байерские программы, В2В-встречи.

Об этом велась речь на пресс-конференции, посвя-
щенной проводящемуся в период с 16 по 22 октября осен-
нему сезону Ташкентской недели. В качестве спикеров в 
Агентстве информации и массовых коммуникаций при 
Администрации Президента Республики Узбекистан 
выступили советники председателя Ассоциации «Узтек-
стильпром» - начальник информационной службы Шах-
зода Кучкарова и директор Агентства по рекламе и мар-
кетингу текстильной продукции Абдували Содиков, а 
также организатор выставки UzTextile Expo Autumn 2023 
Ойимхол Бобожонова.

Как отметила Ш. Кучкарова, отечественная текстиль-
ная промышленность входит в число лидеров Узбеки-
стана по показателям экономического роста. В частно-
сти, в области привлечения иностранных инвесторов, 
создания рабочих мест и экспорта продукции стала 
стратегически важной отраслью. За последние пять 
лет показатели экспорта достигли 3,5 млрд долларов.  
А сегодня ведется последовательная работа по доведению 
экспорта до пяти миллиардов долларов. Для достижения 
этой цели среди важных задач на следующий год - вхож-
дение местных производителей текстиля в глобальную 
производственную цепочку и привлечение международ-
ных брендов. А значит, необходимы повышение качества 
продукции и ее широкое продвижение на мировой рынок 
при активном применении международного опыта. 

Если обратиться к цифрам, посмотреть на показатели 
Текстильной недели и выставки за все время их прове-
дения, то можно наблюдать растущий интерес от сезона 
к сезону. Например, весенний сезон этого года собрал 
свыше десяти тысяч участников из 40 зарубежных 
стран, в том числе известных профессионалов отрасли, 
маститых зарубежных и отечественных спикеров, более 
20 иностранных журналистов и семи международных 
организаций, а также послов иностранных государств, 
представителей министерств и компаний. Еженедельные 
мероприятия также широко освещались в изданиях таких 
государств, как Азербайджан, Германия, Индия, Иран, 
Польша, Россия, Турция.  

В рамках осенней Недели текстиля 2023 года также 
намечено проведение важных мероприятий. 

Одно из главных событий - официальное открытие 
18 октября VII Международной выставки текстильной и 
модной индустрии «UzTextile Expo Autumn 2023». Ожи-
дается, что в ней примут участие более ста компаний 
из Китая, Индии, Беларуси, Казахстана, Кыргыз стана, 
Туркменистана и Таджикистана. На выставке предста-
вят свою продукцию и наши отечественные предприя-
тия - крупные, средние и малые производители текстиля. 
Логичным продолжением мероприятия станет байерская 
программа. Как отметил А. Содиков, в то же время уни-
кальным будет проведение при сотрудничестве Ассоциа-
ции «Узтекстильпром» и USAID в рамках программы по 
развитию бизнеса первого тренинга «Школы брендинга» 
для текстильной промышленности.

 Пятидневные тренинги проведет Сергей Становкин, 
который имеет большой опыт в национальном и корпо-
ративном брендинге и стратегических коммуникациях, 
PR, GR и IR. Он также представлял и продвигал бренды 
Азербайджана, Казахстана и Кыргызстана. Выступят и 
другие эксперты из мира моды стран Европы и Централь-
ной Азии.

В рамках недели пройдут семинары по программе 
Better Work Uzbekistan. В мероприятии примут участие 
представители таких организаций, как Международная 

организация труда, Международная финансовая корпо-
рация, Министерство занятости и сокращения бедности, 
Ассоциация «Узтекстильпром» и Конфедерация работо-
дателей Узбекистана, руководство Федерации профсою-
зов Узбекистана и предприятий текстильной промыш-
ленности.

Состоятся и тренинги, направленные на повышение 
экспортного потенциала текстильной промышленности, 
включая торговые площадки, семинары по сертификации 
и инновациям, В2В-встречи, бизнес-туры и церемонии 
запуска новых предприятий текстильной промышлен-
ности. Намечено посещение участниками Ташкентской 
текстильной недели предприятий в столичной области 
и Ферганской долине. В последний  день мероприятия 
состоится открытие  текстильного предприятия в Бухаре.

Как отметила О. Бобожонова, успех Ташкентской тек-
стильной недели состоит еще и в том, что из 180 участ-
ников выставки UzTextile Expo Autumn 2023 почти треть 
приходится на отечественных производителей. Эта пло-
щадка подарит прекрасную возможность для продви-
жения своей продукции, а тренинги и семинары с веду-
щими европейскими экспертами из мира моды позволят 
повысить уровень знаний и навыков в данной области. 
При этом на узбекском рынке представят свою модную 
продукцию производители из таких стран, как Индия, 
Китай, Беларусь, а также наши соседи по региону - из 
Казахстана, Кыргызстана, Туркменистана и Таджики-
стана. Думается, обмен опытом  будет плодотворным и 
взаимовыгодным.

Если говорить о байерской программе, то здесь при-
мут участие около тысячи компаний, которые не только  
представят свою продукцию, но и постараются заклю-
чить соглашения по оптовым поставкам с производите-
лями.

Почему для нас важны байеры - оптовые продавцы тек-
стиля? В недобрые времена бойкота узбекского хлопка, 
связанного с применением  детского труда, именно с 
помощью оптовиков нам удавалось преодолевать трудно-
сти. Поэтому и сейчас, когда путь узбекскому текстилю 
на  рынки и модные подиумы Европы открыт, мы в знак 
благодарности продолжаем работу с тружениками рынка 
текстильной продукции. Это крупные заказчики из стран 
СНГ - ритейлеры,  оптовики. Они здорово выручали нашу 
страну. Например, одна отечественная компания полу-
чила крупный заказ на пошив формы для олимпийской 
сборной России. 

При этом с 2021 года Узбекистан стал бенефициаром 
программы GSP+ и получил возможность  экспортиро-
вать продукцию в страны Европы. Так совпало, что после 
пандемии у многих европейских потребителей оказались 
разорванными цепочки поставок со старыми производи-
телями. Представители крупных отелей, осведомленных 
о качестве узбекского текстиля, предпочли заключить 
договоры на оптовые поставки с нашими производите-
лями. Работа с программами байеров важна еще и в том 
плане, что позволяет оценить, что сегодня покупается, 
каковы тренды поставок текстильной продукции, понять, 
в какую сторону развиваться.

На пресс-конференции в рамках общения с журналис-
тами забавной была дискуссия. В частности, на вопрос, 
когда наша отечественная продукция, помимо успеш-
ного экспорта, станет заполнять местный рынок, про-
звучал ответ: когда родной покупатель сделает выбор не 
в пользу зарубежного, а отечественного производителя! 
Подвох здесь в том, что в нашей стране уже работают 
филиалы крупных европейских и азиатских компаний. 
Поэтому та же модная турецкая или китайская рубашка 
на самом деле может оказаться пошитой в Намангане 
или Маргилане. Просто этикетка другая. 

Автору довелось пообщаться с турецким бизнесменом, 
построившим текстильные фабрики в Ферганской долине 
и Кашкадарьинской области. Он родом из Стамбула, но 
живет в Ташкенте. Ездит на родину только в гости к род-
ственникам. Собеседник высоко отозвался о трудолюбии 
узбекских текстильщиков, что вызвало особое чувство 
гордости. Вот такая история.

Аблай Камалов.
«Правда Востока».

При содействии информационной
службы ассоциации «Узтекстильпром».

UzTextile Expo Autumn 2023


